
ATA Nº 152

Aos sete  dias  do mês de fevereiro do ano de dois mil  e vinte e quatro, às quatorze horas realizou-se uma
reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, na Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social, com os seguintes presentes: Mariela Estevão, Isabel Cargnin, Thaise R. Paes, Thais
G. Fretta, Carmem Lúcia Cardoso, Gabriela M. Cardoso, Jane Dal-Bó Falchetti, Meri Tanchella Bressan, Josiane
T. Querino, Rosicler Rodrigues, Nazarete S. Oliveira, Teresa Cristina da Silva, Stella Souza, Tânia B. Severino,
Diego Caetano Brasil, Claúdia Emiliano, Andréa da S. Extekoetter, Jecioni M. da Rosa, Sara dos Santos, Marina
M. Daltoé e Joyce Albino. A presidente Sr.ª Nazarete abre a reunião cumprimentando a todos e solicita a leitura
da pauta à  secretária  executiva:  Correspondências Recebidas:  Memorando 33.034/2023/FMDS informa a
substituição da servidora Carolina Correa pela servidora Isabel Cargnin Vargas Cardoso; Atendimento 1.970/23
ouvidoria – denúncia sobre o atendimento do CT; Memorando 33.892/23 Intima-se o município de Tubarão  a
viabilizar a participação de Rosimeri Felácio, Fabiana Vieira e Aline Garcia Pacheco em capacitação relativa ao
protocolo de escuta especializada firmado no município de Tubarão;  Ofício nº 490/23/HNSC informa que o
projeto “Nas Mãos de Quem Ama – Fase 2”, finalizou sua execução no mês de dezembro de 2023 e solicitam
que o valor residual possa ser remanejado para a fase 3 do projeto, compondo assim, o montante j á captado;
Ofício nº 001/CT/2024 encaminha o relatório de atendimentos do CT referente ao quarto trimestre de 2023;
Ofício nº 112/2023/FEJA requerendo o repasse do valor de  R$ 346.944,20 referente ao Projeto: A conexão
pode mudar além da educação, apresentado e aprovado ao Edital Itaú Social e que já encontra-se na conta do
FIA; Ofício nº 001/24/FEJA solicita o repasse dos valores recebidos, no montante de R$ 19.000.00 que será
utilizado na execução do Projeto: “Atividades de iniciação esportiva e podcast informativo para a comunidade,
apresentado e aprovado ao Edital Tubarão Saneamento Projeto socioambientais 2023; Requerimento APAE
(Ofício n° 003/APAE/2024 está substituindo o requerimento) solicita a prorrogação do prazo por mais 1 ano para
captação  de recursos  do  Projeto  por  meio  de Chancela  “Construção  de Salas”,  restando ainda  captar  R$
10.701,72; Ofício 005/24/Associação Vida e Arte solicita a prorrogação do prazo para captação de recursos do
projeto “ Ampliando Horizontes” na modalidade de chancela; Ofício nº 659/CT/2023 em resposta ao Ofício nº
68/CMDCA/2023 onde o órgão solicita que sejam encaminhadas em quais situações com datas e informações
mínimas do ocorrido, o CT deixou de agir nos casos que necessitassem a ação do órgão; Memorando 33.306/23
Procuradoria Jurídica indica a Subprocuradora Suzana Fortunato de Sousa em substituição ao Sr. Erivelton A.
de Mendonça. Ofício nº 003/APAE/2024 Solicitação de Prorrogação de Prazo para Captação de Recurso e
Retificação de Documentos – Projeto FIA Chancela “Construção de Salas”; Memorando 2.227/24 da Comissão
de Monitoramento e Avaliação que solicita que mediante análise das contas prestadas pelas OSC’s no ano de
2023, esse Conselho emita Resolução individual, aprovando ou não, as prestações de contas apresentadas.
Correspondências Expedidas:  Ofício nº 68/23 ao CT que solicita ao referido órgão, no prazo de cinco dias,
resposta às demandas apresentadas pelo comitê da Escuta Especializada em reunião plenária em 05/12 quanto
às informações trazidas pela rede de atendimento; Ofício nº 69/23 ao CT informa que consoante deliberação da
Plenária do CMDCA ocorrida na reunião ordinária do dia 05/12, decidiu por manter um dia de folga para os
membros do CT; Ofício nº 70/23 ao CT informa que o CMDCA recebeu uma denúncia da ouvidoria do município,
quanto  ao  atendimento  do  CT;  Memorando  33.306/23/Procuradoria  Jurídica  solicita  a  substituição  do  Sr.
Erivelton  Alexandre  de  Mendonça  Fileti;  Memorando  33.892/23  Encaminhamento  de  resposta  quanto  a
solicitação de capacitação da profissional Rosimeri Felácio informando que a mesma já recebeu capacitação e
que foi entregue uma declaração em dezembro de 2023, para ser encaminhado ao poder judiciário. As demais
eram professoras ACT’s e foram demitidas em dez/23; Ofício 71/23 convida a Exma.  Dra. Candida Antunes
Ferreira  para participar  da solenidade de posse dos novos Conselheiros Tutelares;  Ofício 01/24 convida o
Exmo. Sr. Gelson José Bento para participar da solenidade de posse dos novos Conselheiros Tutelares; Ofício
02/24  convida  o  Exmo.  Sr.  Lucas  de  Sá  Rezende para  participar  da  solenidade  de  posse  dos  novos
Conselheiros  Tutelares;  Ofício  03/24  convida  a  Exma.  Dra.  Carolini  de  Bona  Portão para  participar  da
solenidade de posse dos novos Conselheiros Tutelares; Ofício 04/24 convida a Exma. Dra. Jucinês Dilcinéia
Ferreira para participar da solenidade de posse dos novos Conselheiros Tutelares;  Atestado de Inscrição:
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Associação  Orquestra  Santa  Teresinha  do  Menino  Jesus.  Solicitação  de  Inscrição:  Associação  Impacto;
Associação  de  Desenvolvimento  Educacional  e  Esportivo  de  SC  –  ADEESC.  Parecer:  nº  01  ao
18/CMDCA/2024.  Edital:  011/CMDCA/23.  Resolução:  nº  047/48/49/CMDCA/2023  e  01/CMDCA/2024.
Prestação de Contas: FEJA – parceria 008/2023, parcela 09; APAE – termo de colaboração 001/2023, parcela
09; Lar da Menina – termo de colaboração nº 002/2023 – parcela 09 e 10; Pequenos Leoninos – termo de
parceria  nº  003/2023,  parcela  09;  Lira  Tubaronense  –  termo  de  colaboração  nº  007/2023,  parcela  09;
Associação  Conexão  Comunitária  –  termo  de  colaboração  nº  006/23,  parcela  09;  ATIDEV  –  termo  de
colaboração nº 010/2023, parcela 08; Associação de Voleibol Tubaronense – AVT – Termo de colaboração nº
09/2023, parcela nº 09; Associação Vida e Arte – termo de fomento nº 04 e 05, parcelas 09 e Termo de fomento
nº 009/23, parcela única – modalidade Chancela; STAN – Termo de Parceria 005/22, parcela 08.  COMBEMTU
– termo de parceria n 08/2022, parcela 09;  Outros Assuntos:  Aprovação das Atas de nº 148, 149 e 150;
Aprovação das deliberações da Comissão de Análise de Projetos. Aprovação do Edital de Chancela; Aprovação
da Minuta de Lei – Guarda Subsidiada; Sediar encontro dos Conselheiros Tutelares (qual mês, contrapartida
espaço e coffee break);  Solicitação de Prorrogação de Prazo para Captação de Recursos e Retificação de
Documentos – Projeto FIA Chancela “Construção de Salas” – APAE; Autorizar o acréscimo do valor de R$
29.672,33 para o custeio dos Projetos apresentados por meio do edital  11/23; Eleição da nova diretoria do
CMDCA, em março. A conselheira Isabel informou que o Tribunal de Contas do Estado de SC, durante auditoria
realizada no ano de 2023, recomendou que o conselho emita resolução individual,  mediante a an álise das
contas prestadas pelas OSCs no ano de 2023, aprovando ou não, as prestações de contas apresentadas. Ela
explicou que as prestações de contas entregues todos os meses pelas OSCs no conselho, estão à disposição
dos conselheiros para serem analisadas e aprovadas ou não. Sugere a criação de uma comissão que analise as
prestações de contas a cada trimestre, com emissão de parecer e resolução. A partir de 2024, o Tribunal de
Contas  recomendou  fazer  a  análise  porque  é  uma  exigência  da  lei  n°  13.019/2014,  que  também  a
responsabilidade é do conselho aprovar ou não as prestações de contas e acompanhar a execução dos projetos
aprovados. Tem que pensar em alguma estratégia para acompanhar a execução dos projetos. As prestações de
contas são mensais, mas a sugestão é serem analisadas a cada três meses (trimestral). O conselho não vai se
ater na questão contábil e, sim na execução do objeto. A responsabilidade do CMDCA é acompanhar, monitorar
e avaliar a execução dos projetos. Para tanto, é necessário que os projetos tenham claros os objetivos e metas.
A conselheira Carmem questionou se as apresentações feitas pelas entidades em 2023 para os conselheiros
não contribui para a avaliação. A conselheira Isabel comentou que para o ano de 2024 será conversado com a
secretaria de gestão se é possível ser dessa forma. Porque o conselho não terá condições de analisar dez
prestações de contas todos os meses. Atualmente a comissão de avaliação e monitoramento analisa e quando
indica alguma situação que não estava sendo cumprida, encaminha para o conselho para conhecimento e para
emissão de parecer e resolução aprovando ou não as contas prestadas. Continuando, a conselheira Isabel
sugeriu que a comissão instituída realize pelo menos, uma visita por ano em cada OSC que está executando
projetos financiados pelo  FIA.  O objetivo  é  realizar  o  monitoramento e  a  avaliação dos projetos.  Portanto,
sugeriu que se faça um cronograma de visitas. A presidente Nazarete comentou que a comissão representa o
conselho e analisa as prestações de contas, mas quem aprova é o conselho. Por isso, todos têm que ter ciência
de que tudo o que o conselho faz, os conselheiros são responsáveis. A conselheira Thaise explicou que assim
que a comissão fazer a visita, será feito um relatório e apresentado em reunião para os conselheiros para ser
aprovado ou não. Sugere que seja feita uma nova reunião para as entidades apresentarem os projetos sociais
aprovados para execução em 2024, quais são os principais objetivos, qual o trabalho que será desenvolvido e
qual o resultado a ser atingido. Assim, a comissão de fiscalização e monitoramento terá outros subsídios para
fazer a avaliação. A visita in loco é eficiente, porque a comissão faz a visita e acompanha o andamento do
projeto. A conselheira Isabel comentou que o CMDCA é um dos conselhos mais importantes porque tem a
responsabilidade sobre o FIA. Os conselheiros deliberam para onde vai o recurso e a responsabilidade de lidar
com o recurso público é muito grande. É uma responsabilidade tanto para quem gasta,  quanto para quem
avalia,  principalmente  para  o  conselho.  O  Tribunal  de  Contas  está  atribuindo  a  responsabilidade  para  o
conselho, não é só o Município que responde, o conselho também irá responder. É através da comissão que o
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conselho vai monitorar os projetos. Continuando, a conselheira Isabel explicou que com relação a prestação de
contas é diferente, não se fala só de execução do objeto, se fala da execução de recurso. Precisa saber qual a
meta foi estabelecida para cada projeto. A conselheira Jane comentou que para cada indicador tem que ter um
meio de verificação e para cada verificação tem que ter a comprovação. Será definido como será feito a análise
dos projetos de 2023, logo em seguida pensar como será feito a análise para os projetos de 2024, porque as
entidades  começarão  a  entregar  as  prestações de  contas.  Será  formada a  comissão  de  monitoramento  e
avaliação dos projetos sociais financiados pelo FIA com os seguintes conselheiros: Isabel Cargnin, Eduardo de
Bona Porton, Simoni Piva Búrigo, Gabriela M. Cardoso, Carmem Lúcia Cardoso, Nazarete S. Oliveira e Rosicler
Rodrigues. A presidente Nazarete comentou sobre o ofício nº 490/23/HNSC informando que o projeto “Nas
Mãos de Quem Ama – Fase 2” finalizou sua execução no mês de dezembro de 2023 e resultou um saldo
residual no valor de R$ 110.143,38, que foi devolvido ao FIA. O HNSC solicita a aprovação do Conselho para
que o valor supracitado seja remanejado e passe a compor o saldo financeiro já captado da Fase 3, aprovado
através da Resolução nº 008/2023/CMDCA. Todos os conselheiros aprovaram. O HNSC ficou responsável em
protocolar cópia das prestações de contas. Sobre o ofício 005/24, este informa que a Associação Vida e Arte
está solicitando a prorrogação do prazo para captação de recursos do projeto  “  Ampliando Horizontes”  na
modalidade de chancela, porque venceu em fevereiro e o projeto ainda não finalizou. O projeto foi aprovado
para captação em 2019 no valor de R$ 535.194,36. Como não foi captado o valor total, o projeto foi dividido em
fases. Até o momento, foi captado R$ 326.176,56 e utilizado na execução do projeto. A Associação Vida e Arte
precisa  de  mais  um  ano  de  captação  para  finalizar  o  projeto,  que  será  a  fase  quatro.  Os  conselheiros
aprovaram.  A conselheira  Isabel  argumentou que é importante  deixar  claro  na resolução que o projeto  foi
faseado e que é a 4° fase. Sobre o ofício n° 003/APAE/2024, a APAE está solicitando a prorrogação do prazo,
por mais 1 ano, para concluir a captação de recursos do Projeto Chancela “Construção de Salas”, restando
ainda captar  R$ 10.701,72 para finalização do projeto. A conselheira Gabriela informou que a empresa vai
depositar a última parcela em maio/2024 e que a prorrogação pode ser de seis meses. A conselheira Isabel
explicou  que  a  entidade  tem  dois  anos  para  captar  e  executar,  já  foi  pedido  mais  um  ano,  assim  está
completando o 4° ano. Por esse motivo, sugere que seis meses já é o suficiente e, se a APAE entender que
quando faltar dois meses não vai conseguir captar, se reavalia. A presidente Nazarete sugeriu fazer a resolução
de aprovação do pedido do projeto até julho/2024. Todos os conselheiros aprovaram. A conselheira Thaise
comentou que é preciso cobrar do Conselho Tutelar a resposta do ofício encaminhado ao órgão. A presidente
Nazarete  questionou  se  a  comissão  de  inscrição  pode  se  reunir  logo  após  a  reunião  para  analisar  os
documentos de solicitação de inscrição no CMDCA das Associações Impacto e ADEESC. A conselheira Mariela
comentou  que  a  documentação  relativa  a  Associação  Impacto  já  foi  analisada,  faltando  apenas  algumas
providências.  A presidente Nazarete  questionou se os conselheiros  aprovam as atas.  Todos aprovaram.  A
conselheira  Mariela  explicou aos conselheiros sobre a análise dos projetos inscritos no edital  11/2023.  Ela
comentou que a comissão fez a análise inicial dos projetos, houve algumas diligências para algumas entidades,
logo em seguida foram analisados novamente e, assim emitido os pareceres finais com a aprovação de todos os
projetos. O edital previa R$ 1.000.000,00 de recurso para os projetos. Foram onze projetos aprovados e o valor
total foi R$ 1.029.672,33. Como o FIA tem esse recurso, foi trazido para a reunião para deliberação e aprovação
dos  projetos,  precisando  alterar  o  valor  e  prever,  por  meio  de  resolução,  o  acréscimo  de  R$  29.672,33,
passando  a  somar  R$  1.029.672,33.  A  presidente  Nazarete  leu  os  nomes  dos  projetos,  identificando  as
entidades com os respectivos valores. Todos os projetos analisados pela comissão e a alteração do valor foram
aprovados pelos conselheiros. A conselheira Mariela comunicou que a resolução com a aprovação dos projetos
será emitida logo após a reunião. A presidente Nazarete informou aos conselheiros que o CEDCA lançou o
edital 01/2024 com recurso do FIA do Estado e está em vigor até 27/02/2024. Continuando, foi apresentado para
os conselheiros o Edital de Chamamento Público para Seleção de Projetos das Organizações da Sociedade
Civil – OSC, relativos à Promoção, Proteção, Defesa dos Direitos das Crianças e Adolescentes do município de
Tubarão-SC, que poderão ser financiados pelo Fundo Municipal da Infância e Adolescência - FIA, por meio de
captação  de  recurso  via  Chancela  e,  logo  após  feitas  as  alterações  necessárias.  A presidente  Nazarete
questionou a conselheira Jane sobre ofício nº 001/24/FEJA, onde solicita o repasse dos valores recebidos, no
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montante de R$ 19.000.00 que será utilizado na execução do Projeto: “Atividades de iniciação esportiva e
podcast  informativo  para  a  comunidade,  apresentado  e  aprovado  ao  Edital  Tubarão  Saneamento  Projeto
socioambientais 2023, não cobrindo o valor do projeto, ficando a entidade para a 2ª captação até o mês de
dezembro de 2024. Está pedindo o valor ou apenas o recibo. A conselheira Jane explicou que é apenas o recibo
para continuar  captando.  A conselheira Mariela comentou sobre o  programa da guarda subsidiada,  que foi
colocado no grupo de whatsapp para análise dos conselheiros. Perguntou se os conselheiros leram e se alguém
tem alguma sugestão. O prazo para sugestões é até 16/02/2023. Assim que os conselheiros se manifestarem
com sugestões, será alterado na minuta da lei. A presidente Nazarete lembrou que a Gerente Lilian apresentou
na reunião de dezembro.  A presidente Nazarete  recebeu da Amurel,  que os encontros do conselho tutelar
começarão em março/2024. Os municípios sediam os encontros, onde já foi encaminhado uma lista dos meses
que cada município poderia assediar ou ajudar com alguma coisa, como: coffee break, o local. A conselheira
Isabel  colocou  que  precisa  ver  se  existe  licitação,  já  que  por  meio  de  compra  direta  será  mais  difícil.  A
conselheira Mariela explicou que tem que ver o que precisa para saber se tem licitação geral na prefeitura ou se
faz uma licitação separada. Como terá a conferência do CMDCA este ano, a presidente Nazarete colocou o
município de Tubarão para sediar o encontro em julho, para dar tempo de se organizar. A conselheira Thaise
questionou em qual local seria o evento. Ela orientou o Conselho Tutelar a fazer um ofício dizendo a quantidade
de pessoas e listar o que será preciso (café, salgados, doces, etc.). A conselheira tutelar Sara falou que são em
torno de 35 a 40 conselheiros tutelares que participam da reunião.  Na próxima reunião (06/03/2024),  será
apresentado todos os dados pelas conselheiras tutelares. Para finalizar, a presidente Nazarete comentou sobre
a eleição da nova diretoria do CMDCA, que acontecerá na reunião de março/2024. A cada dois anos tem eleição
e,  para  a  próxima  eleição  será  presidente  Governamental.  A conselheira  tutelar  Sara  questionou  se  pode
acrescentar um assunto na pauta para a próxima reunião. A presidente Nazarete explicou para encaminhar para
a secretária Marília por e-mail uma semana antes da reunião. A conselheira Isabel falou que, se surgir algum
assunto na hora, pode pedir a palavra no final da reunião. A presidente Nazarete comentou que o Fórum das
Entidades precisa indicar quais são as entidades que vão representar o CMDCA na nova nominata. Foi sugerido
colocar titular de uma entidade e suplente de outra entidade, para ter mais entidades fazendo parte do conselho.
Será pesquisado no regimento interno a possibilidade. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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